

253° SESION DE LA COMISION NACIONAL

DEL MARTES 11 DE JUNIO DE 1974

Bajo la Presidencia del señor General Felipe de la Barra, y con asistencia de los señores: General Luis Vignes Rodríguez, General Manuel Remond Cárdenas, General Marcial Rubio Escudero, Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Dr. Estuardo Núñez Hague, Dr. Félix Denegri Luna, Dr. Luis Ulloa Sánchez, Sr. Víctor Salazar Vera y Dr. Gustavo Pons Muzzo, que actuó como Secretario, se abrió la sesión, siendo las 5.30 p.m.- No asistieron, con licencia, el señor General de División Juan Mendoza Rodríguez y el Dr. Augusto Tamayo Vargas y, con aviso, la Dra. Ella Dunbar Temple, la señora María Clara Bonilla de Gaviria, el Dr. Guillermo Durand Flórez, el Dr. Alberto Tauro, el señor José Fernández Pinillos, el Dr. Benigno Sierralta Gutiérrez y el Dr. Javier de Belaúnde.

Se dio lectura al Acta de la sesión anterior N° 252 del 4 de junio, que fue aprobada sin observaciones.

Se pasó a la lectura de las siguientes comunicaciones:

Informe N° 06 y oficio N° 40-CAM sobre composiciones musicales para el Sesquicentenario de Ayacucho.- Se acordó, conforme a estas comunicaciones, informar al señor Ismael Romani y a la señora Rosa de Prieto que no procede la inclusión de estas piezas porque ya existe marcha oficial del Sesquicentenario.

Informe N° 05-CAM, sobre sugerencias del señor Tiburcio Contreras para celebraciones del Sesquicentenario de Ayacucho.- Se acordó devolverlas a la Comisión Mixta, encargada del Programa de Celebraciones.

Informe N° 08-CAM, sobre ofrecimiento de Waskar Amaru.- Se acordó presentarlo a la Comisión Mixta.

Informe N° 07-CAM, sobre participación de Inkari 74 en las celebraciones del Sesquicentenario de Ayacucho. Se acordó que también pase a la Comisión Mixta.

Resolución Suprema N° 0356 de 10 de junio, designando la delegación que viajará a Caracas para la 4a. Reunión de la Comisión Mixta, del 14 al 17 de junio de 1974.

Del Jefe de Alamedas del Concejo Provincial de Lima, ofreciendo un pedestal disponible, ubicado frente a La Cabaña.- Pasó a Monumentos.

Del Concejo Distrital de Sayán, agradeciendo donación de placa y busto de José Faustino Sánchez Carrión, y pidiendo plazo hasta el 28 de julio para su inauguración.- Se aprobó.

Del Concejo Provincial de Huaraz, comunicando remisión de piedra a Ayacucho.- Se tomó nota.

De la Dra. María Luisa Rivara de Tuesta, solicitando la donación de la Colección Documental y de El Protectorado.- Se acordó comunicarle que habiéndose agotado la partida de libre disposición, no se podía acceder a su pedido.- Se acordó enviarle la Antología y publicaciones menores.

De la Asociación Nacional de Scouts Peruanos, solicitando publicaciones.- Se acordó enviarles la Antología y obras para maestros.

De la Junta de Historia Eclesiástica Argentina, agradeciendo la donación de la Colección Documental.

De la Sociedad Chilena de Historia y Geografía y del Centro Superior de Estudios de la Guardia Civil, agradeciendo los Anales del V Congreso Internacional de Historia de América.

De la Universidad Nacional Agraria; del Instituto Italo Latino Americano de Roma y del Museo Regional de Ayacucho, agradeciendo la 5a. serie de la Colección Documental.

Del Dr. Horacio Villanueva Urteaga, agradeciendo la donación de El Protectorado y de la Universidad de Deusto (Bilbao), agradeciendo otras publicaciones.

INFORMES ORALES

El señor General de la Barra informó sobre la postergación de la fecha de inauguración del monumento al Almirante Guise, que será el 12 de julio próximo, habiéndose comunicado este cambio al Primer Ministro.

Se refirió a la conveniencia de hacer visitas periódicas al taller del escultor Aurelio Bernardino Arias y al Servicio de Material de Guerra para controlar los trabajos relacionados con los monumentos a Túpac Amaru y a la Victoria de Ayacucho.

Comunicó que ya se había dirigido al Alcalde del Cuzco, tanto por oficio como por telegrama, pidiéndole un croquis del lugar que se ha elegido para el monumento a Bolívar donado por Venezuela.

Informó que el Dr. Alberto Tauro entregará el viernes próximo el prólogo del 1er. volumen de "Periódicos".

Propuso al Gral. Luis Vignes Rodríguez para que reemplace al Dr. Félix Denegri Luna como Presidente del Comité Económico, durante su viaje a Caracas.- Fue aprobado por unanimidad.

Se refirió a la necesidad de hacer una visita por los miembros de la Comisión Nacional al Real Felipe, para comprobar el estado de las obras de restauración.- Se acordó que esta visita se efectuara el próximo miércoles 19, partiendo de las oficinas de la CN, y que posteriormente se almorzaría en el Regatas Unión de La Punta.

COMITE DE PUBLICACIONES

El Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, Director del Comité, informó que el Dr. Jorge Arias Schreiber Pezet, ha completado la entrega de los originales del volumen a su cargo sobre Hipólito Unanue, y que el viernes próximo entregaría el prólogo.

Referente a los folletos en varios idiomas sobre Junín y Ayacucho, propuso que el formato fuera de 1/32 pliego nacional, con 32 páginas e ilustraciones.- Después de un cambio de ideas, se acordó que en la próxima sesión se presentaría un presupuesto

para la impresión de 20,000 folletos (10,000 en español; 5,000 en inglés; 3,000 en portugués, 1,000 en francés y 1,000 en alemán).

Solicitó la donación para el señor Javier Buenaño Muro de 1 ejemplar del volumen 4° "La Marina", a cargo del Dr. Denegri Luna, cuya impresión está próxima a terminarse.- Fue aprobada.

El señor General de la Barra informó, que por sugerencia del Presidente del Comité de Documentos, que el volumen 10° del Tomo VI "Asuntos Militares", a su cargo, no va a formar parte de la Colección Documental, sinó que será una publicación más de la Comisión Nacional, llevando el título de "Junín y Ayacucho".- Fue aprobado.

Se comentó sobre los originales que aún no han sido entregados. El Dr. de la Puente leyó una relación de las personas que tienen pendiente sus entregas.- Se acordó enviarles una carta-circular, urgiéndoles su cumplimiento.

COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité, dio lectura al informe N° 010 del Ing. Ishikawa sobre el avance de las obras en el monumento de Ayacucho. Presentó un presupuesto adicional por obras complementarias por S/ 456,440.38.- Fue aprobado.

Leyó carta del escultor Aurelio Bernardino Arias, explicatoria a su pedido de aumento de S/ 100,000.00 por trabajo del mural escultórico para el monumento de Ayacucho. Después de debatirse convenientemente se aprobó el aumento, previa consulta con el abogado para la ampliación del contrato.

Leyó el informe del Tnte. Crnel. Alcides Velazco sobre el estado de las obras escultóricas. El modelado del mural para el monumento de Ayacucho, está avanzado en un 75% y el taselado en un 20%. Estará terminado dentro de 3 o 4 semanas. El angel de la fama, trompetas y medallón de Bolívar están listos. Referente al monumento a Túpac Amaru, faltan partes del busto y cabeza del caballo y jinete. El resto está armado.

Informó que el Ing. Salvador Riera había consultado si se iba a armar la figura completa para su exposición en Lima o quedaba en su estado fraccionado para ser llevado al Cuzco por vía aérea.- Después de algunos comentarios, se acordó que no se armaría en Lima.-El General de la Barra oficiaría al Alcalde del Cuzco, referente a la construcción del pedestal.

A continuación, leyó el telegrama del Alcalde de Junín, en el que informa ya se han iniciado los trabajos para la refacción del monumento.

Presentó el informe N° 93 del Tnte. Crnel. Alfonso Zevallos de la Puente sobre el avance de las obras en el Real Felipe.- Igualmente, el presupuesto adicional del Ing. Zapater por la suma de S/ 30,834.42.- Fue aprobado.

4

Luego dio lectura al informe N° 26 del Tnte. Crnel. Alfonso Zevallos de la Puente, sobre la iniciación de las obras en Huaura, para la construcción de la casa del guardián.- Informó que el contrato con el ingeniero se encontraba listo.

Presentó el recibo del Dr. Sergio León por S/ 2,600.00 por consultas de reintegro al Ing. Zapater; carta notarial a maquetista y contratos con Sr. Guanilo y con el Ing. Nureña.- Fue aprobado.

Mostró el modelo del farolillo que se ha contratado para Huaura.- Se aprobó.

Referente al monumento a Rázuri, informó que ya se ha enviado el contrato para la firma y que el cheque respectivo ha sido girado a nombre del Alcalde de Pacasmayo.

Informó sobre su próximo viaje a Huaraz, junto con el Tnte. Crnel. Abel Carrera N. para la inauguración del monumento a Toribio de Luzuriaga.

Se refirió a la inauguración del monumento a Guise, cuya fecha ha sido postergada para el 12 de julio.- Consultó sobre la fecha de la leyenda.- Se acordó que se indique solamente julio de 1974.

Presentó un presupuesto por la construcción de pedestales para Túpac Amaru y Bolívar en Junín, que le había entregado el señor Víctor Salazar Vera, Delegado de ese Concejo, por la suma de S/ 21,040.00.- Fue aprobado.

Propuso el siguiente texto para la placa a Ventura Ccalamaqui: "LA NACION A LA HEROINA VENTURA CCALAMAQUI QUE SACRIFICO SU VIDA EN LA LUCHA POR LA LIBERTAD".- Comisión Nacional del Sesquicentenario de la Independencia del Perú.- Ayacucho, 6 de agosto de 1974.- Se aprobó.

Informó sobre la película documental "La última batalla".- Dijo que se habían reunido el Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, el Dr. Pons Muzzo y el Dr. Denegri Luna para la revisión definitiva del guión.- Que el señor Alejandro Miró Quesada Cisneros informó que los historiadores venezolanos están de acuerdo en los detalles del proyecto.

No habiendo más que tratar, se levantó la sesión siendo las 8.10 p.m.

epa/.